
一 般 質 問
そこが聞きたい!!　ここを問いたい!!

QRコードで質問の動画が見られます。
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■柴田  
コ
ロ
ナ
禍
で
の
入
学
式
や
学
校

行
事
な
ど
、
新
年
度
の
学
校
生
活
は
ど

の
よ
う
に
な
る
の
か
、対
策
と
取
組
は
。

■教育長  
４
月
以
降
の
学
校
生
活
に
つ

い
て
、
文
部
科
学
省
の
通
知
で
は
「
マ

ス
ク
の
着
用
を
求
め
な
い
こ
と
を
基
本

と
す
る
」
と
さ
れ
て
お
り
、
市
教
育
委

員
会
と
し
て
も
、
引
き
続
き
基
本
的
な

感
染
防
止
対
策
を
講
じ
な
が
ら
、
保
護

者
と
一
緒
に
な
っ
て
取
り
組
み
た
い
。

■柴田  

ふ
る
さ
と
納
税
に
よ
る
寄
附
額

の
確
保
に
も
努
め
て
お
ら
れ
る
が
、
限

ら
れ
た
財
源
を
効
率
的
か
つ
効
果
的
に

活
用
す
る
持
続
可
能
な
財
政
運
営
の
た

め
の
今
後
の
取
組
は
。

■総合政策部長  

人
口
減
少
や
少
子
高

齢
化
、
生
産
年
齢
人
口
の
減
少
に
よ
る

産
業
活
動
の
低
迷
、
地
域
コ
ミ
ュ
ニ

テ
ィ
ー
の
維
持
と
地
域
福
祉
充
実
へ
の

対
応
、
さ
ら
に
は
、
予
想
外
の
災
害
や

刻
々
と
変
化
す
る
社
会
情
勢
の
中
に

あ
っ
て
は
、
常
に
的
確
で
迅
速
・
柔
軟

に
対
応
で
き
る
財
政
運
営
を
目
指
し
て

い
か
な
け
れ
ば
な
ら
な
い
。
特
に
近
年

は
、
財
政
運
営
に
課
せ
ら
れ
た
責
務
は

重
く
な
っ
て
お
り
、
職
員
一
人
ひ
と
り

が
財
政
状
況
を
十
分
に
理
解
し
、
知
恵

や
創
造
力
、
考
え
行
動
す
る
力
、
職
員

力
を
一
層
磨
き
、
市
民
の
福
祉
と
生
活

の
利
便
性
の
向
上
に
向
け
た
取
組
を
進

め
て
い
く
こ
と
が
必
要
と
考
え
る
。

　
第
３
次
総
合
計
画
の
理
念
に
「
挑
み

続
け
る
行
政
経
営
に
取
り
組
む
ま
ち
」

を
掲
げ
た
。
こ
の
意
義
を
全
職
員
が
意

識
し
、
一
丸
と
な
り
今
後
も
健
全
な
財

政
運
営
を
行
う
よ
う
努
め
て
い
く
。

●
コ
ロ
ナ
禍
に
お
け
る
小・中
学
校
の
対
策・

　取
組
と
今
後
に
つ
い
て

●
天
草
市
の
財
政
に
つ
い
て
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柴
田
　 誠
（
政
友
会
）

■ふるさと納税額の推移
（単位：億円）

（年度）

※R4はR5年1月末現在

意
見
交
換
会

実 施 日　令和５年２月７日
実施団体　天草地域森林組合
テ ー マ　天草地域森林組合の現状と林業の

振興について

　主な意見・要望等
●天草は所有者の高齢化が進み、管理が難しい

山林が多い状況で、林業従事者や森林整備員
も減少している。

●整備員の減少に伴い、機械の導入なども対応
していく。

●担い手不足の対応として、森林組合では高校
生のインターンシップを受け入れている。今後
は林業大学校との連携や中学生のインターン
シップ受け入れなども検討していきたい。

●就職にあたっても林業の認知度は低い。認知
度向上に向けても取り組みたい。

　令和４年度ＩＣＴ指定校の本渡南小学校の取
組について、タブレット等を活用した授業の視察
や活用例の説明を受け、意見交換を行いました。

　主な意見・要望等
●タブレットにはキーボードがついており、タイ

ピング技術は向上しているが、個人差がある。
●コロナ禍で、ＩＣＴが急激に普及した。タブレッ

トは、どこでどう使うか、思考が途切れない
効果的な活用が必要と感じる。

●南小での事例や他自治
体での研修報告なども
ＩＣＴ部会を通じ広げ
ていきたい。

　主な意見・要望等
●空き家バンク登録に対しては、心理的問題（神

棚・仏壇の対応）や法的問題（立地場所）の問
題がある。

●国の制度で、行政と民間が連携した協議体が
存在すれば利用できる制度がある。ぜひ、空き
家対策計画の対策窓口を早急に設置していた
だきたい。

●下浦の金焼にある体験型宿泊施設が好評。体
験がきっかけで天草に移住されている方もお
り、各支所単位に一つずつ体験型宿泊施設を
設置してほしい。

　科学部の研究「天草各地の海洋ごみの調査報
告及び削減に向けての対策」について説明を受
け、意見交換を行いました。

　森林組合の組織体制や事業の実施状況、天草
の山林の現状や課題について説明を受け、意見
交換を行いました。

　天草地域総合研究所が実施している具体的
な取組について説明を受け、意見交換を行い
ました。

　主な意見・要望等
●天草の海には漁具などの産業によるごみやペッ

トボトルの蓋などプラスチックごみが多い。
●漁網にかかってくるごみも相当量ある。目に見

える大きさのときに回収することが大切。
●コンビニでの買物など、日常的な行動でもごみ

は増える。使う側の意識
も大切と思う。

●ごみが与える影響など、
市民や県内外の方に伝え
られるよう頑張りたい。

実 施 日　令和５年２月３日
実施団体　（一社）天草地域総合研究所
テ ー マ　天草地域総合研究所の活動内容と

今後の課題等

実 施 日　令和５年２月１日
実施団体　天草市校長会
テ ー マ　■市内小・中学校におけるICT活用

の現状等について
　　　　　■コロナ禍でのICTの活用について

実 施 日　令和５年１月23日
実施団体　天草高校科学部
テ ー マ　天草高校科学部の研究内容と今後

の海洋プラスチックごみ削減の取
組について

　
天
草
市
議
会
で
は
、
１
月
か
ら
２
月
に
か
け
て
、
市

内
の
各
種
団
体
の
皆
様
と
意
見
交
換
会
を
開
催
し
ま
し

た
。

　
今
回
は
各
常
任
委
員
会
ご
と
に
、（
一
社
）
天
草
地
域

総
合
研
究
所
、天
草
高
校
科
学
部
、天
草
地
域
森
林
組
合
、

天
草
市
校
長
会
の
４
団
体
と
実
施
し
、
各
団
体
の
現
状

や
課
題
に
つ
い
て
意
見
交
換
を
行
い
ま
し
た
の
で
、
そ

の
概
要
を
お
知
ら
せ
し
ま
す
。

　天草市議会では、議会の活性化を目指し、平成24年３月に議会基本条例
を制定しました。市民の皆様の意見を議会活動に生かすことを目的に同年
から議会報告会を開催してきましたが、平成26年度からはテーマを決め、
各種団体等との意見交換会を開催しています。
　意見交換会でいただいたご意見は、今後の議会活動に生かしていきます。

意見交換会
ってなに？

開
催
し
ま
し
た を

総務政策委員会建設経済委員会

市民生活委員会教育厚生委員会

意見交換会を開催しました


